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Protokoll  
Jahreshauptversammlung 2023      Édouard - Desor Str. 1 Tel.: 06172-8581501 

        
Sitzung vom Jahreshauptversammlung 2.März 2023  
Beginn  19.05 Uhr Ende  20.10 Uhr   
Protokoll erstellt 
am 

  5.3.2023 

Teilnehmer   27  Mitglieder siehe Anwesenheitsliste 
 

Gäste Frau Julia Lindner Presse E-Mail: juliavanessa.lindner@web.de 

Nächste 
Vorstandsitzung 

Donnerstag, 16.3.2023  19.00 UHR 

 
Themen:   lt. Einladung                                                    
Top 1 

Begrüßung, Beschlussfähigkeit, Tagesordnung, Genehmigung Protokoll: 

Laut Listeneintragung   27 Anwesende 

Besondere Begrüßung der Ehrenmitglieder Marie Göggel, Heinz Hess, Bernd Klingenmeier, 
Albrecht Schneider 

Einladung erfolgte fristgemäß. Kopie der Tagesordnung als Anhang, die Beschlussfähig ist 
hergestellt. 

Das Protokoll der JHV 2022 wurde einstimmig genehmigt. 

Totenehrung:   

Franz Weinlich,  gestorben 21.01.2023 

Volkmar Christof,  gestorben 12.12.2022  

Wolfgang Stockbauer, gestorben 10.05 2022 

Wir gedenken auch an alle einstigen FSV - Mitglieder, die nicht mehr unter uns sind. 

TOP 2 : Ehrungen. 

Für 10 - jährige Mitgliedschaft wurden geehrt:  

Dennis Behrens, Timothy Follmer, Andrej Schönmeier, Lukas Ernst, Dirk Caceres Bernai und 
vom Vorjahr Marcel Fetzberger und Jens Müller. 

Gerd Rückel persönlich anwesend 

Präsent: Anstecknadel, Urkunde, Flasche Wein  
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Für 25 - jährige Mitgliedschaft wurden geehrt: 

Keine Anwärter 

Präsent: Silberne Anstecknadel, Urkunde, Gründungsprotokoll  

Für 40 – jährige Mitgliedschaft wurden geehrt:  

Alexander Acri persönlich anwesend, Arnold Matschull, Martin Habrom (entschuldigt), 

Torsten Iba (entschuldigt) und vom Vorjahr Björn Werminghaus 

Präsent: Urkunde, Zinnteller, Flasche Wein 

60 Jahre Mitgliedschaft: 

Marie Göggel 

Urkunde, Holzplakette FSV, Flasche Wein   

Top 3: Bericht des Vorstandes: Jochen Kilp   

 Gute Mitgliederentwicklung -> Bericht Kassenwart 
 Gesunde Finanzen -> Bericht Kassenwart 
 Sportlich durchwachsen, 1.+2. Mannschaft unterschiedlich -> Bericht Abteilung 
 Sehr erfreuliche Entwicklung Jugend, sehr langfristiger Aufbau, über ein Jahrzehnt, 

gute Arbeit, zeigt sich nicht zuletzt im Zulauf, in allen Jahrgängen vertreten, JFV ein 
guter Weg als Ergänzung, „müsste man erfinden“, gut für die Breite aber auch für die 
Spitze – siehe Hessenmeisterschaft A-Jugend im Futsal, nach und nach Spieler für 
unsere Seniorenmannschaften 

 FSV im Jubiläumsjahr gut aufgestellt 
 Das fällt nicht vom Himmel, sondern Verdienst der ehrenamtlichen Arbeit, großes 

Engagement 
 Engagiertes Team in Jugendarbeit, die vielen Jugendtrainerinnen und Trainer, nicht 

zuletzt der Jugendleitung an der Spitze – macht das nicht alles selbst, sondern 
moderiert und führt das Team, hat Tim Mohr in den letzten Jahren hervorragend 
gemacht, Bericht Jugend nicht vorweggreifen, aber da wird es einen Wechsel geben, 
daher an dieser Stelle vielen Dank für Deine tolle Arbeit 

 Soll keine Verabschiedung von Tim sein, bleibt dem FSV und hoffentlich auch dem 
Vorstand erhalten 

 Ebenso geht mein Dank an unseren Spielausschuss, nicht minder viele Stunden in der 
Bewirtung, Vor- und Nachbereitung der Spiele und auch heute Abend wieder aktiv 

 Habe es schon mal an anderer Stelle gesagt: läuft so gut und reibungslos, dass ich 
mich da nie reingemengt habe, fast schon ein wenig als selbstverständlich 
genommen. Ist es aber nicht – Euch daher vielen Dank 
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 Auch wenn wir gut aufgestellt sind: müssen uns auf die Zukunft vorbereiten und 
Weichen stellen 
Der Vorstand hat dazu zwei Klausurtagungen gemacht: Sommer 2022 und Januar 
2023 und dazu verschiedene Bereiche identifiziert: mehr Sichtbarkeit im Stadtbild, 
größere Identifikation mit dem Verein, Infrastruktur/Sportpark, Finanzen auf breitere 
Basis stellen 
 

 Zu mehr Sichtbarkeit z.B. Weihnachtsmarkt, 4 Tage, saukalt, kühle Getränke, Chili, 
schnell reagiert Lumumba/Glühwein, prima Mitarbeit SOMA, 1./2. Mannschaft, 
Vorstand, Spielausschuss, ganz besonderer Dank Buddy und Michael Mohr 

 Neuer Online-Team-Shop, viele Artikel des FSV, vom Schneidebrett über die Tasse bis 
zur Jacke, läuft noch langsam an, vielen Dank an alle, die sich da miteingebracht 
haben, vor allem Chris 

 Infrastruktur Handlungsbedarf, Gebäude – aber vor allem Kunstrasenplatz – platzt 
aus allen Nähten, nicht genügend Kapazitäten für Trainings- und Spielbetrieb, 
Sommer -> Rasenplatz, spätestens Herbst/Zeitumstellung: dunkel, Flutlichtanlage 
wäre notwendig 
 

 Zahlreiche Gespräche mit der Stadt, eigentlich Zusage, trotzdem 2023 wieder keine 
Mittel, Gespräch mit den Fraktionen gesucht, leider kein Erfolg. 

 Dank an TSG und SFF, ziehen hier gemeinsam an einem Strang 
 Es gibt weiter viel zu tun, alles steht und fällt mit Personen, die sich einbringen, 

Vereine wie wir leben vom Ehrenamt, Menschen, die sich einbringen als 
Jugendtrainer, die Kindern ermöglichen Fußball zu spielen – wir bleiben ein 
Breitensportverein-, wir wollen allen Kindern die zu uns kommen das ermöglichen. 
Wir werden keine Kinder ablehnen, wie uns das empfohlen wurde, auch deshalb ist 
die Flutlichtanlage so wichtig. Der Verein braucht Menschen, die sich ehrenamtlich 
und finanziell engagieren, damit unsere Jungs und Mädchen sonntags hier spielen 
können, sei es für die Bewirtung, als Schiedsrichter oder Sponsor. Schon angedeutet: 
nehmen Bewirtung als zu selbstverständlich, nicht weiter von den gleichen wenigen 
Personen zu stemmen, brauchen wir mehr Unterstützung, mehr die mit anpacken 
 

 Schließen möchte ich mit meinem Dank an die Kollegin und die Kollegen im Vorstand 
 Macht es mir weiter einfach als Vorsitzender zu arbeiten, große Unterstützung, 

Tagesarbeit läuft, haltet ihr mir auch den Rücken frei, kann mich auf solche neuen 
Themen konzentrieren. Freue mich, dass alle weitermachen wollen, ein sehr gutes 
Zeichen für Zusammenhalt und Stimmung 
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Top 4:  

Kassenbericht 2022: Chris Abel 

Der Verein ist weiterhin gesund aufgestellt. 

Dank unseren Werbeträgern, Sponsoren, sowie der Ausgabenpolitik mit Augenmaß.   

Einnahmen ideeller Teil:              Euro 64.291,73 

Wirtschaftlicher Teil: 

Einnahmen                                     Euro 29.388.10                        

Zweckbetrieb: 

Ausgaben:                                       Euro 95.425,78       

Total:  minus                          Euro    1.745,95                                                                                                                             

                 

Top 5: 

Bericht der Kassenprüfer:    Gerd Rückel berichtet  

Die Kassenprüfer Marco de Zolt und Gerd Rückel haben am 26.2. 2023 laut Protokoll die 
Kassenbücher und die dazugehörigen Unterlagen (Belege und Kontoauszüge) geprüft.      

 Gerd konnte bestätigen, dass die Bücher für das Geschäftsjahr 2022 ordnungsgemäß und 
dem Finanzamt – Erfordernissen entsprechend geführt wurden. Alle Einzelpositionen 
wurden ab einer bestimmten Größenordnung und darunter in Stichproben geprüft und mit 
den Kassenbüchern abgeglichen. Es gab keine Beanstandungen. 

Nach all diesen sehr positiven Darstellungen ist es nun selbst verständlich, dass wir Ihnen 
vorschlagen den Kassenwart zu entlasten. 

Entlastung einstimmig 
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TOP 6: Abteilungsberichte  

Gymnastik: Marie Göggel  
 

Es werden altersbedingt weniger Mitglieder, jüngerer Nachwuchs fehlt. 

Der „gesellige“ Teil wie Ausflüge, Geburtstage und Weihnachtsfeier wird weiter gepflegt.  

Senioren:  Bernd Hofmann 
 

       1.Mannschaft spielt in der Gruppenliga  Ende der Vorrunde: Platz 10 

       2. Mannschaft spielt in der Kreisliga A     Ende der Vorrunde: Platz 2 

 Alle Trainer haben Ihre Zusage für die nächste Saison 2023/2024 gegeben. 

 Dank an alle Helfer, besonders dem Spielausschuss und dem Team Bewirtung, 

hier sind wir auf weitere, breitere Unterstützung angewiesen. 

Die Abteilungswahl hat am 17.2. stattgefunden 

Alte Herren:  Bericht Sven Recknagel 

Auch hier eine positive Entwicklung mit 30 Neuzugängen. 

Wie auch bei der Jugend Probleme mit den Trainingszeiten aufgrund der zu wenigen 
Platzkapazitäten. 

Bei den Abteilungswahlen wurde der bisherige Vorstand bestätigt. 

Jugend: Tim Mohr: 

Vielen Dank an alle Trainer/innen und alle Helfer/innen bei den Spielen, Vorbereitungen und 
der Bewirtung. 

Mittlerweile 6 Jugendmannschaften von G-Jugend bis D-Jugend. 

Damit ein gutes Fundament für die weitere Entwicklung der Kinder und Jugendlichen beim 
FSV. 

Zusätzlich 40 Spieler beim Jugendförderverein. 

5 Spieler aus der A- Jugend haben demnächst die Möglichkeit bei den Senioren zu spielen. 

Die Beauftragten für das Kindeswohl sind Michael Mohr und Simone Hofmann. 

Tim wird nicht mehr als Jugendleiter kandidieren, die Leitung wird Edda Kronenwerth 
übernehmen. 
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Top 7: Aussprache zu den Berichten 

Es bestand keine Notwendig zu Aussprachen 

Top 8:  Antrag des Vorstands zur Satzungsänderung 

Mit der Einladung wurde ein Link zur Einsicht der neuen, geplanten Satzung im Internet 
verschickt. Weiterhin lag die Satzung in gedruckter Form für die anwesenden Mitglieder vor. 

Jochen erklärte die nochmals vom Amtsgericht bemängelte Vorgehensweise zum 
Einladungsvorgang. Eine kleine Änderung unter § 14 Absatz 3 mit dem Text 

Die Einberufung geschieht durch Aushang im Vereinskasten und Veröffentlichung in der 
örtlichen Presse oder persönliche schriftliche Einladung. 

 ist nun eingeflossen. 

Es gab keine Anmerkungen oder sonstigen Vorschläge. 

Die neue Satzung wurde einstimmig mit der Änderung unter § 14 Absatz 3 angenommen. 

Für die darauf noch folgende Wahl des Vorstandes bedeutet das, dass die Wahlen noch nach 
der jetzt gültigen Satzung von 2016 durchgeführt werden. 

Die einstimmige angenommene neue Satzung muss noch vom Amtsgericht genehmigt 
werden. 

Top 9:  Anträge 

Es wurden keine Anträge vorgetragen, schriftliche Anträge lagen ebenfalls nicht vor. 

Top 10:  Entlastung des Vorstands 

Michael Schwarz wurde einstimmig zum Wahlleiter gewählt. 

Er dankte dem Vorstand für die geleistete Arbeit und bat um Entlastung. 

Die Entlastung des Vorstandes erfolgte mit 26 Ja Stimmen bei einer Enthaltung von Jochen.  

Top 11:  Neuwahlen des Vorstandes  

Die Abstimmung für die Blockwahl erfolgte einstimmig 

Vorschlag: 1.Vorsitzender, Vorschlag Jochen Kilp, keine weiteren Vorschläge 

Einstimmig mit 27 Stimmen gewählt, Jochen nimmt die Wahl an und freut sich auf eine 
weitere gute Zusammenarbeit. 
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2. Vorsitzender: 

Vorschlag Moritz Wagner, keine weiteren Vorschläge 

Einstimmig mit 27 Stimmen gewählt, Moritz nimmt die Wahl an (Im Vorfeld schriftlich 
mitgeteilt, bei Wahl auch Wahlannahme)                                                                                                      

Finanzverwalter: 

Vorschlag Christopher Abel, keine weiteren Vorschläge 

Einstimmig mit 27 Stimmen gewählt, Christoph nimmt die Wahl an 

Schriftführer: 

Jürgen Nau, keine weiteren Vorschläge 

Einstimmig mit 27 Stimmen gewählt, Jürgen nimmt die Wahl an. 

Wahl der Vorstand-Beisitzer (2-9 möglich):  

Abstimmung für Blockwahl einstimmig 

Vorschläge: Andreas Poths, Jan Sichart, Kai Schwarzmaier, Tim Mohr, 

 Thomas Reichert alle pers. anwesend 

 Tobias Engländer, Günter Reisch, Torsten Iba, Zustimmungen zur Wahl liegen vor. 

Alle vorgeschlagenen Personenwurden einstimmig gewählt. 

Die Wahl wurden von allen angenommen. 

12: Neuwahl der Kassenprüfer: 

Zur Wahl vorgeschlagen wurden Gerd Rückel und Marco de Zolt 

Abstimmung über Blockwahl einstimmig 

Mit 27 Stimmen einstimmig gewählt. 

Die vorgeschlagenen nehmen die Wahl an 

13: Bestätigung der Abteilungsleiter/in: 

Senioren: Abteilungswahl am 17.2.2023 

Bernd Hofmann   Wahl mit 27 Ja-Stimmen bestätigt. 

Spielausschussmitglieder: Jörg Ellmers, Michael Böhnke, Christoph Schneider, Murat Bektas 
und Tobias Engländer 

Wahl mit 27 Ja-Stimmen bestätigt 
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Jugend:  Edda Kronenwerth    

Wahl einstimmig mit 27 Ja -Stimmen bestätigt 

Alte Herren: Sven Recknagel mit Stellvertreter Matthias Schlötzer 

 Wahl mit 27 Ja-Stimmen bestätigt 

Gymnastik: Marie Göggel, stellv. Ute Fuchs    

Wahl mit 27 Ja Stimmen bestätigt 

Alle gewählten nahmen die Wahl an. 

             

14: Planung zum 70 jährigen Jubiläum 2023                                                                   

 Wochenende 23. Bis 25.Juni  

 Jugend mit Stadtmeisterschaft im Mittelpunkt 

 Spiele Soma, Erste und zweite Mannschaft 

 Bewirtung usw.   

 Keine Band usw. 

 

15: Verschiedenes: 

Für die Mitarbeit im Festausschuss für die 70 Jahrfeier 2023 werden Helfer gesucht.             

Jochen Kilp bedankte sich bei allen, die die Geschicke des FSV gemeistert haben, beim 
Vorstand, Spielausschuss, den Sponsoren, den Spielern und allen Helfern rund um den FSV 
und wünscht uns allen weiterhin gemeinsam viel Erfolg für die Zukunft 

Um 20.10 Uhr beendete Jochen die Jahreshauptversammlung  

.  

 Jochen Kilp                         Moritz Wagner                Christopher Abel                       Jürgen Nau                                                 

1.Vorsitzender                    2. Vorsitzender                Finanzverwalter                        Schriftführer                         

                                 

  ____________________________________________________________ 


